Galicia | martes 20

El campo necesita quince días más de lluvia para recuperarse de la sequía

[Agricultura] Los sindicatos alertan de que las explotaciones dedicadas a la producción de vacuno y leche tendrán problemas en la próxima primavera

Santiago | Las tres principales orga-, nizaciones agrarias en Galicia aseguran que la falta de lluvias pasará factura al inicio de la primavera en el campo de la comunidad, y que las explotaciones más afectadas serán las de leche y carne de vacuno. Si el verano perjudicó sensiblemente a la viticultura y a la horticultura, ahora es la ganadería la que teme llegar al final del invierno hipotecada. Y es que el campo necesitaría dos semanas seguidas de lluvia como la de los dos últimos días para recuperar prados y pastizales

La seguía ha impedido el brote de los campos, además de provocar la proliferación de malas hierbas, lo que obligará a los productores a resembrar para tener pastizales en .a primavera. Con este panorama, Unións Agrarias (UU.AA.), Sindicato Labrego Galego (SLG) y Xóvenes Agricultores (XX.AA.) coinciden en que uno de los mayores riesgos afecta a los productores de vacuno y leche, ya que la escasez de agua y la pérdida de prados ha obligado a los ganaderos a recurrir ya en noviembre a los silos. "En condicións normais aínda permanece rían pechados", explica Xabier Gómez Santiso, del SLG.

La excepcional cosecha de forrajes y hierba obtemda este año estaba orientada a sustentar al ganado durante el invierno, pero los sindica tos temen que las explotaciones agrarias se vean hipotecadas antes de la primavera. "Xusto nun ano no que o repunte dos cereais elevou moitísimo os custos de producion dos gandeiros ó encarecerse de máis os pensos", apunta desde XX.AA. Francisco Bello.

Y es que, aunque la seguía de los úl timos meses favoreció en su día la



Un grupo de turistas se resguarda de la lluv a caída ayer en Pontevedra mientras observan la estatuta del loro Rayachol, uno de los símbolos emblemáticos de la ciudad. IRAFA PARINA

recogida de la uva en óptimas condiziones higiénico-sanitarias, la última remesa de forrajes y hierba tení i un anormal grado de desarrollo $d\varepsilon \, l \, grano \, v \, tallos \, amarillentos.$ Óscar Pose, de UU.AA., asegura

que los ganaderos que se dedican al pi storeo, sobre todo los del sur de O irense y Pontevedra, han tenido que afrontar la falta de brotes y hierbas verdes con los que alimen tan a sus animales en esta época.

En algunas comarcas de Lugo y A Coruña los titulares de grandes explotaciones de vacuno tuvieron que recurrir a camiones cisterna para

Las precipitaciones seguirán al menos hasta mañana

alicia vive sus primeros días de otoño, al menos desde el punto de vista meteorológico. Lo asegura el experto de Meteogalicia Juan Taboada, que preve que las precipitaciones, aunque de diferente intensidad, se mantengan al menos hasta mañana

Con todo, el otoño de 2007 que-

oara para la historia como una estación seca, al menos a juic o de los profesionales de la meter rologia.. que aseguran que para gualar los parametros de prec pitaciones de otros anos tendria que llover dos semanas. Y es que Galicia acumula un deficit de agua de unos 400 litros por metro cuadrado.

El agua caída tiene efectos "pouco importantes" en los embalses

🛮 🖺 conselleiro de Medio Ambiente, Manuel Vázquez, aseguró aver que las iluvias de estos dias son 'un refresco" par i paliar los efectos de la sequía, pero reconoció cue tienen efectos "pouco ir 1portantes" en los embalses gallogos, que pasan aún por una situaciói "complexa". A su juício, estas precipitaciones estan siendo especialmente importa a tes para el campo, para ayudar a que 'volva agromar todo"

No obstante, el conselleiro asegure que el efecto en las reservas de a gua apenas se ha notado, va que la lluvia aún "está empazando", el estado en que se e 1contraban las presas a finales de la pasada semana "era frar came: te complexo". No obstante, a X inta subrayó entonces que el aba. tecimiento estaba garantizado con norm: -

Vázquez.

asegura que

las lluvias

son "un

paralas

refresco",

sobre todo

lidad para los prós imos meses, . iunque apelo a cindadanos e instituciones a real zar un "consur io racional" deagua

De nomento, las lluv as caidas en los los ultimos cosechas días han tenido

una incidenci: designal en la comunidad. Así, mientras Ferrolalcanzo el dom'i go los 22 litros por metro cuadrado, Santiago no supero los 14 y Lugo osciló entre los ; de la , apital y los 20 de Ribadeo Ourense llegó a los 40 litros de madrugada

Entre el dom'ngo y aver, en el sur de Calicia se recogieron 40 litros por metro cuadrado, frente a los entre 25 y 30 l'tros del norte. Las precipitaciones están dentro de as previsiones de Meteogalicia y, segun Juan Taboada, se corresponden con una borrasca típica en esta época del año.

Pontevedra registra temperaturas bajo cero

Pontevedra | Los pontevedreses han estrenado al fin sus paraguas este fin de semana, después de un otoño caracterizado por unas temperaturas secas y excesivamente anticiclónicas para esta época del año.

Según los datos aportados por Meteogalicia, dependiente de la Consellería de Medio Ambiente e Desenvolvementeo Sostible, Pon tevedra registró un total de 41 li-

trus por metro cuadrado desde el domingo, día en que comenzaron las primeras precipitaciones significativas de Noviembre en la ciudad, hasta última hora de la tarde de ayer.

L. caída de las temperaturas han incrementado la sensación del frío invernal, llegando los termómetros a marcar bajo cero durante las madrugadas del pasado fin de semana. La temperatura mínima media durante el domingo y el lunes ha sido de 5 y 6 grados centígrados mientras que la media máxima no ha superado los 14 grados.

Previsiones Desde el departamento de previsiones de Méteogalicia informaron de que tras el paso des frente frío, proseguirán en Pontevedra las bajas presiones. Por ello, continuarán los chuvascos durante los primeros días de la semana. A partir del jueves remitirán las precipitaciones pero no los

cielos nublados y er.ca octados La previsión meteorológica en Pontevedra para hoy será, por tanto, de cielos muy nublosos con precipitaciones debiles o moderadas.

En cuanto a las temperaturas, se mantendrán estables durante toda esta semana, con mínimas que rondarán los 7 u 8 grados y que descen daran notablemente por las noches v madrugadas. En cuanto a las má ximas, no superarán los 15 grados centígrados.

Uno de los otoños más secos en cincuenta años

🛮 La el pasado mes de octubre tan sólo se registraron en Ponteved a 4 litros por metro cuadra Jo, una situacion que no se veía en la ciudad desde hacía más de 50 años. No ocurre lo mismo con el mes de noviembre. A pes ar de naber sido también uno de los más secos de los últimos años. 2n nov embre de 2.001 cayó en Ponteve dra tan sólo un litro por n e $trecuadrado. \blacksquare$